
  

 
 
  

 
 

 

 

神戸ポートクラブ会長(CP)水野雄二「できることを、できる時に、できるだけ楽しく奉仕」“To serve as possible, as much fun as possible, when possible” 
 

国際会長(IP) Jennifer Jones（オーストラリア） “Building today for a better tomorrow”「より良い明日のために今日を築く」 
アジア太平洋地域会長(AP)田中博之(東京多摩みなみ) “Action” 「アクション」〜With Pride and Pleasure〜 
西日本区理事(RD) 戸所岩雄(彦根シャトー)「風となれ、ひかりとなれ」〜こころ豊かにあるために、輝くために 

六甲部部長(DG)柏原佳子(芦屋)「スピンネーカーの帆に風を集めて」 
12 月強調月間 EMC -E・YES 

E を行うためには、メンバー増強とクラブ内での中堅メンバー育成が重要。 

YES 献金は新規クラブ設立資金です。       牧野篤文 EMC 事業主任（京都トップスクラブ） 
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2019―2020 年度クラブ役員 
  【会長】水野雄二【副会長】宮内伸浩、大野勉【書記】山田滋己、宮内伸浩【会計】丹羽和子､小田浩、手塚貴子【監事】鈴木誠也【連絡主事】松田道子 

 

Chartered May 8, 1988 

神戸ポートワイズメンズクラブ 

〒650-0001 神戸市中央区加納町 2-7-11 

神戸 YMCA 国際・奉仕センター 

Tel 078-241-7204 

Fax 078-241-3619 

E-Mail：houshi@kobeYMCA.org 

http：//www.kobeYMCA.org/ 
 

第 1 例会 第 2 木曜日 6：30-8：30P.M. 

第 2 例会 第 4 木曜日 7：00-8：30P.M. 

第 384 号 
2019 年 12 月 

 

＜ 2019 年 12 月の聖句 ＞ 
主イエス・キリストのご降誕を心から感謝し、お祝い申し上げます。 

 ＜ヨセフもダビデの家に属し、その血筋であったので、ガリラヤの町ナザレから、ユダヤのベツレヘムというダビデの

町に上って行った。身ごもっていた、いいなずけのマリアと一緒に登録するためである。ところが、彼らがベツレヘム

にいるうちに、マリアは月が満ちて、初めての子を産み、布にくるんで飼い葉桶に寝かせた。宿屋には彼らのいる場所

がなかったからである。＞ ルカによる福音書 ２：4－7 
 クリスマスシーズンになると、教会や家庭等に馬小屋でお生まれになったイエス様の降誕場面が飾られるようになり

ます。以前、大阪西成の愛隣地区では、「クリスマスの『馬小屋』は作らないことにしています。」という話を聞いたこ

とがあります。その理由は、野宿を強いられている人もいるこの町こそ、そのままで主が降誕し続けている所だと感じ

るからだと言われてました。令和元年も居場所がない人々により様々な悲しい事件が起きました。このような世界にこ

そイエス様はお生まれになります。新しい年に希望の光があふれますように。   丹羽和子 

＜12 月第 1 例会＞  
2019 年もあと 1 ヶ月となりました。本当に 1 

年過ぎるのが早いですね。今年はオリンピアでのク

リスマス祝会の後、中華料理「ヤッチャイ」で、

DBC 交流例会を行います。皆様と共に楽しくクリ

スマスを祝いましょう！  
＜記＞ 

日 時 ：2019 年 12 月 12 日(木) 18:30〜21:30 
場 所 ：特別養護老人ホームオリンピア 

＆中華料理「ヤッチャイ」 
○クリスマス祝会 18:30～19:30(18:20 ｵﾘﾝﾋﾟｱ集合) 
  混声合唱団くさぶえの皆さんと  
○DBC ナイト 19:45～21:30 ヤッチャイ 
担当：大野勉ワイズ 、開会点鐘：水野雄二会長  
聖句/祈祷：丹羽和子ﾜｲｽﾞ  
会話と会食を楽しみましょう！  
閉会点鐘：水野雄二会長  
○会費：3，000円   

＜11 月出席状況＞ 

出席率：92.9％(出席数)13/14(出席率対象会員数)   

充足率：165.0％(ゲスト20名、メン13名) 

＜今後の予定＞ 

＜12 月第１例会＞ 

 12 月 12 日(木) クリスマス例会＆DBC交流 

＠特別養護老人施設オリンピア＆「ヤッチャイ」(広東料理) 

＜12 月第２例会＞ 使用済切手の整理 18:00〜 

12 月 19 日(木) 神戸 YMCA208室 

＜１月第１例会＞ 

  1 月９日(木) 神戸 YMCA 308室 

卓話「神戸旧居留地秘話—知られざるその歴史と三人の恩人」八ｹ代信行氏 

＜１月第２例会＞ 

  1月 23日(木) 神戸 YMCA208室 

＜２月第１例会＞ 

  ２月 13 日(木) 神戸 YMCA 308室 

 

＜12 月のお誕生者＞ 

3 日：山田貴子メネット 24 日 山田滋己ワイズ 

お二人そろって、おめでとうございます！ 

 

＜2019-2020年度のファンド・累計＞ 
               11月        累計 
ニコニコ       5,000円  11,000円 
物品販売           0円       0円 
じゃがいも       448,500円    448,500円 
玉ねぎ                 0円          0円 

   



  

会長メッセージ 

                      会長  水野雄二 

 
キリスト教の暦では、今年は 12 月 1 日の日曜日からアドベント（待降節）となり、クリスマスシーズン

が到来します。クリスマスの想い出は数々あって、いろんな場面が浮かんでくるのですが、思い出すのは

子どもの頃のクリスマスでの父の姿です。ワイズメンでもあった父は、どんなクリスマス会でもいつもサ

ンタクロースに扮し、音痴を顧みず、ジングルベルを歌いながら、集まった大勢の子どもたちにプレゼン

トを渡していました。その正体を子どもたちは知らないけど、僕は知ってる、お父さんや、と。大人になっ

て、ＹＭＣＡの主事となり、同じようにクリスマス会のＭＣをやってる自分が可笑しく思えます。 
大きな災害が続いた 2019 年、苦難の中におられる皆さんにも、メリー・クリスマス！ 

 
11 月第 1例会報告 

１．日時：2019年11月14日（木）18:30〜20:30 
２．場所：神戸YMCA三宮会館308・309教室 

３．出席者：メンバー:井上,大野智,大野勉,小田,郡,民谷

手塚,丹羽,細見,松田,水野,宮内,山田13名、 
・西ｸﾗﾌﾞﾒﾝﾊﾞｰ：岡山、大田、加茂周、加茂真、柳、5名 
・ゲスト：田結庄良昭、岩井誠一、,村治生,八ケ代信行,

佐野睦,佐野恵美,神野敬子,小合瀬雅之 8名 
・ビジター：桑野友子,田辺征一,橋本和子,村田奈緒美, 

井出富光子,青柳美知子 6名 

４．内容：神戸大学名誉教授田結庄良昭さんに「南海トラフ

地震のメカニズムと神戸・阪神間への影響」というテーマで

お話しいただきました。津波が陸地を遡行する場合、高さが

倍増すると伺い、各々が避難計画の重要性を再認識しました。

また、メインテーマに先立ち、タイムリーな話題として、豪

雨による河川氾濫について解説頂きました。多目的ダムが豪

雨時、下流住民にとって凶器となりうるメカニズムは衝撃で

した。 

 

 

11月活動報告 

１．神戸YMCAチャリティラン 11/4＠しあわせの村 

    参加者：井上、水野、大野智、大野勉、郡、丹羽、手塚、

民谷、小田、大野友人2名、松田、山田 合計 13名 
売上：タピオカドリンク9,200円,チョコバナナ8,000円 

合計17,200円を大会へ献金 
材料費 10,567円を会計から拠出 

＜チャリティーランでの販売奮闘記＞ 

11 月 4 日、神戸ポートクラブは、例年通り、今話題のタ

ピオカドリンクとチョコバナナを販売しました。残念ながら

美味しい明日香の柿は生育が遅れて間に合わず、今年はちょ

っと寂しいお店となりましたが、また来年のお楽しみという

ことにしましょう。 

 所定のテント下に集合し、皆で協力して要領よく開店準備

を始めました。チョコバナナは、バナナの皮をむき、半分に

切って串にさしたものを溶かしたチョコレートにくぐらせ

て、最後に綺麗にトッピングして出来上がりです。視覚にも

訴えて、声を掛けるとどんどん売れていきました。あっとい

う間に完売です。 

また、タピオカドリンクは、「厳選した!?」ミルクティー

を使ってタピオカの美味しさを引き立たせました。氷あり、

氷なし、ホットとお好みのオーダーを受け付けて、お客さん

に喜んでいただきました。 

 

 

 今年は、材料費はクラブ会計から拠出して、17,200円を大

会へ献金することができました。来年に向けての課題として

は、タピオカドリンクに用いる容器とストローをプラスチッ

クごみ削減という観点から工夫できないかということが挙



  

げられます。できるところから率先して環境問題にも取り組

んでいけるワイズメンズクラブでありたいですね。 

もちろん、ランの方もがんばったようです。大野ベンさん

は100分の１と10分の１マラソン、友人は、10分の１と子

供駅伝の伴走を務めました。      （大野智恵記） 

２．六甲部CS環境事業講演会11/16＠神戸YMCA 

「地球温暖化対策、プラスティック海洋汚染について」 

 

 
 講師は、竹谷輝男氏(兵庫県地球温暖化防止活動推進委員)

の講演内容は、①プラスチックの歴史と処理、プラスチック

問題、地球温暖化を概観。②プラスチックとは何か、種類、

性質、用途、再資源化、処分区分比較の要点。③海洋に流出

し漂流するプラスチックごみが大洋を拡散する実態。④海洋

に浮遊するマイクロプラスチックごみによる海洋汚染の環

境負荷の様相。⑤植物由来の生分解性プラスチック(バイオ

マスプラスチック)とは何か。⑥国際社会は脱プラスチック

への潮流が加速するその道程等、また、地球温暖化はなぜ起

こったのかその要因についてでした。 

(参加：大野勉,大野智,水野) 

＜被災地支援＞ 

⑴ 被災地災害ボランティア参加（山田滋己） 

･関東に上陸､通過した2つの大型台風､2019/9/8-9の15
号､10/12-13 の 19 号､強風で屋根が飛ばされ､さらに追

い打ちをかけるように記録的豪雨､河川氾濫や家屋浸水

等､神戸に住む我々には阪神大震災後直後と重なり､不

自由な生活に苦しむ方々の様子が目に浮び､心が痛むと

ともに､少しでも何か出来ることをと気持ちが駆り立て

られた。 

事前に予定していた旅行の機会があり､現地での予定

を変更して観光より災害ボランティアへ､10月に千葉県

富津市(水濡れした家具搬出&廃棄)､11 月には埼玉県東

松山市(泥かき)との機会に恵まれた｡YMCA､Y’s関係以外

では初参加で､ボランティア活動保険にも加入､現地で

はチーム一体での作業､そしてご一緒になった方が最寄

りの場所までお送り下さる等､それぞれ出来ること精一

杯する心温まる活動になった｡今期の会長主題通り､今

後も”できる時にできるだけ”参加したい。 (山田 記) 

⑵ 宇都宮へ(大野勉) 

2019年 11月 16日(土)21時に神戸須磨発。 

休憩は草津SA、恵那SA。各休憩で2時間ずつ仮眠。 

17日(日)11時、宇都宮市千波町到着。 

  ここは、現東日本区北東部部長鈴木伊知郎ワイズ

（宇都宮東クラブ）のご自宅近くで、鈴木さんはご自身  

も被災（床上 60㎝）されながら、いち早く地域貢献

として炊き出しを始められました。同じく被災された

葬儀屋さんの駐車場が、地域の炊き出し場所となって

いるのです。17日は、(株)日本栄養給食協会のみなさ

んが、カレーライス250食の炊き出しを行います。そ

のお世話を、NPO 法人リスマイリー(Re Smiley)訪問
型病児保育代表理事：山口真由美様がされていました。 

その横で、「喫茶こうべ」を開き、コーヒーとクッ

キー、奈良県明日香村の柿を提供させていただきまし

た。 

特筆すべきは、今回初めて、コーヒー豆を、石巻広

域クラブの珈琲工房いしかわの石川様よりご提供い

ただき、結果として、石巻広域クラブと神戸ポートク

ラブとのコラボで実施できたのです。カレーライス約

250食。コーヒー約 100 杯。ハッピークッキー90 袋。 

 

⑶  長野へ（大野勉） 

18日(月)9時過ぎ長野市社会福祉協議会へ。 

「神戸からコーヒーの炊き出しに来たんですが、ど

こかの炊き出しと合流できませんか。」と尋ねるとし

ばらくして、係の方から「豊野地区へ言ってください。」

と、地図と現地責任者の連絡先を伝えられました。 

11時からおにぎりと豚汁の炊き出しがあるとのこ   

と。明光義塾という塾が被災し、その駐車場が炊き出

しの場所になっています。 

豊野地区：ここは、千曲川の支流、浅川が氾濫した

地域。やはり2mほど浸水しており、住宅再建に時間

のかかる所です。同じく被災した明光義塾の駐車場を

利用して、土日や平日(時 )々に炊き出しが行われます。 

  11 時からの炊き出し（新潟県妙高のボランティア

が、おいしいおにぎりと豚汁をサービスされます。）

の横で、喫茶こうべを開催。ここのお世話は、市民協

働サポートセンター「まんまる」センター長 阿部今

日子さんでした。近くにある、賛育会クリニックも被

災され、大きな損害を受けておられます。にもかかわ

らず、地域への奉仕活動を積極的に行っておられます。 

コーヒー100杯。クッキー８袋。珈琲工房いしかわ

のコーヒーは完売（大好評）でした。 



  

 

じゃがいもファンド奮闘記 

この時期、恒例のじゃがいもをお届けする日がやってきま

した。前日までに、いつも倉庫を提供してくださる郡さんに

事前確認。 
当日、朝７時半、郡

さん倉庫を出発。まず

は「さわやまさんグル

ープ」。澤山さんは武

田寿子さんのご友人

で長らく取りまとめ

をしてくだっており、

例年約 25箱を灘区から宝塚に配達。８割の方はご自宅で待

機し、「毎年、美味しくいただいてます！！」と激励の声を

かけてくださいます。なかには差し入れをくださる方も。 
神戸栄光教会、ライフ＆シニアハウスへのプレゼントを入

れて、今年は32箱。ポートクラブで合計550箱でした。 
ご購入ありがとうございました。（井上 真二記） 

 

11月第２例会記録 

１．11月の活動報告 

①じゃがいも販売活動 10/8〜11/28 
  合計販売個数 550箱 448,500円 

②神戸YMCAチャリティラン 11/4 
    参加者：水野、大野智、大野勉、郡、丹羽、手塚、民谷、   

小田、大野友人2名 井上、松田、山田、合計13名 

③第4回六甲部ワイズ起こし運動特別委員会 11/11 
④六甲部CS環境事業講演会 11/16 
「地球温暖化対策、プラスティック海洋汚染について」  

     参加者：大野智、大野勉、水野 

⑤喫茶こうべ 宇都宮、長野で開催 大野勉 

  石巻広域クラブからコーヒー提供受ける 

 ⑥柿販売とチャリティーコンサート益金１万円を被災地 

募金に寄付。 

 
明日香村の柿   ホンキートンクライブ演奏  YMCAへ献金 

２．協議課題 

①チャリティコンサート準備について（協力依頼） 

  ・チケット販売 クラブ各ワイズへ均等委嘱せず、売 

れる分だけ配布 

   宝塚、芦屋、神戸クラブ等訪問時販売活動 

  ・広告募集はせず、協賛金1口2,000円募る 

  ・石巻中継 カメラ操作応援を依頼する 

  ・会場下見 1月予定  

②次々期（2021-2022）六甲部長選任について 

③ＥＭＣ：ＷＡＰ宮野さん1月入会予定 

(12月第 2例会出席予定) 

神戸YMCAマンスリーレポートから 

１．11月10日～16日、世界YMCA/YWCA合同祈祷週で

は「ジェンダー平等に向けて、若者が権力構造を変革する」

をテーマに、世界各地で祈りの時が持たれました。1904年

以来毎年、世界の課題についてこころ合わせて祈ることを

通して、学び行動し、わたしたちの歩みが、ワイズメンズ

クラブの皆様とともにさらに進められますよう、ご協力ご

支援の程よろしくお願い申しあげます。 

２．11月18日、神戸YMCA学院専門学校日本語学科『越

冬大作戦』が実施され、今冬もワイズメンズクラブ六甲部、

また三菱重工労組神船支部、神船社会福祉委員会の皆様、

多くの方々の協力を得て、参加者全員に毛布を配布するこ

とができました。ご寄贈にこころより感謝申しあげます。 

３．今後の神戸YMCAイベント 

 ①第61回神戸市民クリスマス 

  日時：12月13日(金) 午後5時30分～午後7時 

  場所：日本基督教団神戸教会 

  主催：神戸市民クリスマス委員会 

 ②神戸YMCAベルクワイアー 

日時：12月21日(土) 午後2時30分開演 

  場所：日本基督教団神戸聖愛教会 

  入場料：1,800円（当日券2,000円） 

  問合せ：神戸YMCA 078-241-7203 
 ③神戸YMCA高等学院 オープンハイスクール 

   日時：12月26日（木）13：30～15：00 
   内容：授業見学/施設見学/体験授業 

   対象：中学生とその保護者 

   場所：神戸YMCA高等学院（西神戸YMCA4階） 

   申込方法：神戸YMCA高等学院 078-793-7435 
④第34回ﾁｪﾝﾏｲ・神戸YMCA協働プログラム 

 ～ラオス・ワークキャンプ参加者募集～ 

   日程：2020年3月21日～28日（7日間） 

   内容：ボランティアワーク、交流、見学等 

   対象：高校生～ユース 

   場所：ラオス・ルアンパバーン 

   問合せ：神戸YMCA国際・奉仕センター 078-241-7204 
   https://www.kobeymca.org/data/pdf/20200321.pdf 

編集後記 
秋のプログラムも無事終え、クリスマスを迎える季節になりまし
た。しかしながら、日本各地の被災地はまだまだ復旧に至っていま
せん。寒い冬を無事過ごせますようにお祈りすると共に、できるこ
とを見つけ出していきたいものです。（弁子） 


